



- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

Fördermaßnahmen im ländlichen Raum

30.08.2021

Regierungspräsident Wolfgang Reimer besuchte Förderprojekte in Heidenheim und Lauchheim: „Diese Projekte zeigen, dass mit Engagement und effizienten Strukturhilfen der Ländliche Raum zukunftsfähig weiterentwickelt werden kann“



Regierungspräsident Wolfgang Reimer und Oberbürgermeister Michael Salomo besuchten den Mühlenladen der Benzmühle in Heidenheim-Aufhausen (v.l.n.r. Michael Salomo, Sebastian und Christina Benz, Wolfgang Reimer)

Regierungspräsidium Stuttgart



Müllermeister Sebastian Benz gibt Regierungspräsidenten Wolfgang Reimer Einblicke in die Mühlechnik

Regierungspräsidium Stuttgart

Das Regierungspräsidium Stuttgart unterstützt im Ländlichen Raum zukunftsfähige Investitionsprojekte mit Hilfe unterschiedlicher Förderprogramme. In den Kommunen Heidenheim an der Brenz und Lauchheim hat Regierungspräsident Wolfgang Reimer heute (30. August 2021) vier solcher Projekte besichtigt, die zwischen 2018 und 2021 Fördermittel aus der Marktstrukturverbesserung sowie aus dem Entwicklungsprogramm Ländlicher Raum (ELR) und dem Regionalentwicklungsprogramm LEADER erhalten haben.

Eins dieser Projekte ist die mittlerweile in 13. Generation geführte Benzmühle der Familie Benz in Heidenheim-Aufhausen. Bis zu 80 landwirtschaftliche Betriebe aus der Region liefern ihr Getreide an diese Mühle - und das soll in Zukunft auch so bleiben. Regierungspräsident Wolfgang Reimer besichtigte mit Oberbürgermeister Michael Salomo die neu eingebaute und geförderte Produktionsanlage mit den Walzenstühlen, dem Plansichter, der Grießputz- und der Scheuermaschine und

anderen Mahlhilfsmaschinen sowie den dazugehörigen Rohrbau. Die alte Technik wurde komplett ausgebaut, Böden und Holzbalken erneuert. Reimer schätzte das große Engagement und den Mut der Müllerfamilie: „Sie haben die Herausforderung angenommen, investiert und stärken den Getreideanbau in der Region, indem Sie den Bauern eine ortsnahe Verarbeitung ermöglichen und eine Abnahme sichern. Gerne hat Sie das Regierungspräsidium im Jahr 2020 mit Mitteln aus dem Förderprogramm für Marktstrukturverbesserungen unterstützt. Wir brauchen für unsere Landwirtschaft und die Verbraucher moderne Verarbeitungsbetriebe wie die Benzmühle.“

Die Mühlenprodukte können direkt vor Ort im Mühlenladen oder auch im Internet erworben werden. Bereits 2006 wurde unter anderem der Laden über das ELR gefördert.

In Lauchheim-Röttingen besuchte Regierungspräsident Reimer gemeinsam mit Bürgermeisterin Andrea Schnele und Ortsvorsteher Gunther Ziegelbauer ein Bauprojekt – ein neues Feuerwehrgerätehaus mit Dorfladen. Im Juli wurde bereits Richtfest gefeiert. Der Bau des Gebäudes wird anteilig durch eine ELR-Förderung und Mittel aus dem Ausgleichsstock unterstützt. „Der Erhalt der Grundversorgung in den Dörfern ist ein wichtiger Baustein für die Stärkung unserer dezentralen Siedlungsstruktur und der Erhaltung von Lebensqualität. Einkaufen vor Ort steigert die Attraktivität von Kommunen als Wohn- und Arbeitsstandort“, erklärte Reimer.

Im Stadtzentrum von Lauchheim führte der Weg von Wolfgang Reimer durch den Mehr-Generationen-Stadtpark an der Jagst. Eine ehemalige Brachfläche wurde hier zu einem ökologisch wertvollen Gebiet aufgewertet. Zusammen mit der Jagstau bildet der Park ein grünes Band durch die Stadt. Er lädt zum Verweilen, aber auch zu verschiedenen Aktivitäten ein. Fitnessgeräte sind ebenso vorhanden wie ein Boule-Platz. Dass die regionale LEADER-Aktionsgruppe in der Jagstregion den Stadtpark für die Förderung mit dem EU Programm LEADER ausgewählt hat, konnte Reimer sehr gut nachvollziehen. „Die Prioritäten wurden richtig gesetzt. Als Treffpunkt für unterschiedliche Generationen ist der Park ein besonderes Zentrum naturnaher Erholung.“

Zum Abschluss besuchte Regierungspräsident Reimer den Landgasthof der Familie Thamasett im Zentrum von Lauchheim. Hier wurde die Umgestaltung und Erweiterung der traditionsreichen Gastwirtschaft durch das Entwicklungsprogramm Ländlicher Raum (ELR) gefördert. Auf der Speisekarte des Gasthofs finden sich unter anderem auch Erzeugnisse aus der eigenen Landwirtschaft wie Rindfleisch wieder. Reimer wünschte der Familie viel Erfolg und Ausdauer. Gerade die Gastronomie sei von der Corona-Pandemie besonders betroffen. Für das öffentliche Leben, das Zusammentreffen von Menschen, sei diese aber von ebenso großer Bedeutung wie für einen attraktiven und vitalen Ortskern, so Reimer.

Abbildung 1: Regierungspräsident Wolfgang Reimer und Oberbürgermeister Michael Salomo besuchten den Mühlenladen der Benzmühle in Heidenheim-Aufhausen (jpg, 201 KB)

Abbildung 2: Müllermeister Sebastian Benz gibt Regierungspräsidenten Wolfgang Reimer Einblicke in die Mühletechnik (jpg, 193 KB)

Kategorie:

Abteilung 3 Förderprogramme Ländlicher Raum Regierungspräsident